

## The 50th Anniversary of the „Swinging Stars“ of Heidelberg 50 Jahre „Swinging Stars“ Heidelberg

In 1964 Uschi and Rudi Pohl came upon the „Heidelberg Hoedowners“ Square Dance Club through an American. They were the only German couple in the club.

In those days there were only American clubs in Germany. The Americans, however, wanted to introduce Square Dance in Europe as well. That's why they asked Rudi after a while to learn to call and help spread Square Dance.

Rudi passed his caller exam and at the same time advertised in the press and radio, as well as through show dances, in order to get people interested in Square Dance. He had so much success with this that the Hoedowners got some problems. In those days there was a regulation that stipulated that no more than 5% of the club members could be non-Army or Germans. Through Rudi's advertising, however, the Club, in the meanwhile, already had a German membership of more than 50%. The Americans, on the horns of a dilemma, urged Rudi to found a German club. For the first beginners' course, they even provided their equipment and angels.

This is how the first German Square Dance club in Southern Germany came into being in 1967 - from necessity, the "Swinging Stars". It didn't take long till

1964 kamen Uschi und Rudi Pohl durch einen Amerikaner zum Square Dance Club „Heidelberg Hoedowners“. Sie waren das einzige deutsche Paar in diesem Club.

Es gab zu dieser Zeit nur amerikanische Clubs in Deutschland. Die Amerikaner wollten aber den Square Dance auch in Europa bekannt machen. Deshalb baten sie Rudi nach einiger Zeit, das Callen zu erlernen und den Square Dance zu verbreiten.

Rudi legte sein Caller-Examen ab, nebenbei warb er in Presse, Rundfunk und bei Schautänzen um neue Interessenten für den Square Dance. Er hatte damit soviel Erfolg, dass die Hoedowners in Schwierigkeiten kamen. Damals gab es nämlich die 5%-Klausel, die festschrieb, dass nur 5% der Clubmitglieder nicht der Armee angehören oder Deutsche sein durften. Durch Rudis Werbung hatte der Club aber inzwischen mehr als 50% deutsche Mitglieder. Die Amerikaner – in der Zwickmühle – drängten Uschi und Rudi dazu, einen deutschen Club aufzubauen. Für die erste Anfängerklassen stellten sie sogar ihr Equipment und Angels zur Verfügung.

So entstand im Juni 1967 – aus der Not geboren – der erste deutsche Square Dance Club in Süddeutschland, die

Round Dance was added to the programme, offering variety.

Our club continued to develop itself and expand. We now dance Plus and are a tight-knit group bonded in friendship which is always happy about guests from other clubs. And we have remained faithful to Round Dance.

In the 50 years since its founding, our club has held two Summer-Jamborees in Ladenburg, and, together with the "Hoedowners" and the "Spargel Spinners", Winter-Jamboree in Bammtal.

We have been holding our "Barn Dance" since 1969, first in an old shed in Dossenheim, and this year in the "Bürgerzentrum Kirchheim" (Community Centre Kirchheim) for the 46th time. For our 50th Club Anniversary we are planning a special programme with live music, among other things.

For more details, check out our flyer in this Bulletin or at [www.swinging-stars.de](http://www.swinging-stars.de).

We very much regret that Uschi and Rudy, who had always been proud of "their" Swinging Stars, won't be able to celebrate with us any more.

After Rudi had passed away two young Club Callers---Christian Sorge and Mareike Buchner---have provided us with excellent and lively calling.

„Swinging Stars“. Sehr bald trug auch der Round Dance zur Abwechslung an unseren Clubabenden bei. Unser Club entwickelte sich weiter. Heute tanzen wir im Plus-Level und sind eine in Freundschaft gewachsene Gemeinschaft, die sich immer über Besucher aus anderen Clubs freut. Auch dem Round Dance sind wir bis heute treu geblieben.

In den 50 Jahren seines Bestehens hat unser Club zwei Sommer-Jamborees in Ladenburg und – zusammen mit den Hoedowners und den Spargel Spinners – ein Winter-Jamboree in Bammental ausgerichtet.

Seit 1969 gibt es auch unseren Barn Dance, zuerst in einer alten Scheune in Dossenheim, dieses Jahr am 22. April im Bürgerzentrum Kirchheim, schon zum 46. Mal. Zu unserem 50. Clubjubiläum haben wir ein besonderes Festprogramm, u.a. Livemusik am Abend. Näheres findet ihr auf dem Flyer in diesem Bulletin oder unter [www.swinging-stars.de](http://www.swinging-stars.de).

Wir bedauern sehr, dass Usch und Rudi, die stets stolz auf „ihre“ Swinging Stars waren, unser 50. Jubiläum nicht mehr mit uns feiern können.

Nach Rudis Tod haben wir seit 2016 zwei junge Clubcaller – Christian Sorge und Mareike Buchner –, die viel neuen Schwung in unseren alten Club bringen.

All dancers are cordially invited to dance with us and our young callers at our 50th Anniversary Barn Dance on the 22nd of April to the live music of "Stringdance".

The "Swinging Stars" are looking forward to seeing you all there!

Wir laden alle Tänzer ganz herzlich ein, unser 50. Jubiläum auf dem Barn Dance am 22. April mit uns und unseren jungen Callern zur Livemusik von „Stringdance“ zu feiern.

Die Swinging Stars freuen sich auf euch alle!



## Square Dance Shop Rhein - Main

### Wir führen

Damenblusen ♦ Röcke ♦ Damengürtel ♦ Petticoats ♦ Pettipants ♦ Damenschmuck ♦ Fächer

Herrenhemden ♦ Herrenhosen ♦ Herrengürtel ♦ Gürtelschnallen ♦ Bolotie  
Halstücher ♦ Handtuchhalter ♦ Handtücher

Damen- und Herrenschuhe sowie Aufkleber etc.

### Regina Konway

Handy: +49 174 302 93 40

[www.squaredanceshop-rheinmain.de](http://www.squaredanceshop-rheinmain.de)

[regina@squaredanceshop-rheinmain.de](mailto:regina@squaredanceshop-rheinmain.de)

Postanschrift: Brentanostrasse 22a, 63165 Mühlheim

Shop: Grenzstrasse 10, 63179 Obertshausen

